

A

# Misceláneas



## **Evento Académico**

### **Seminario de Posgrado “Discriminación y Violencia de Género: Conceptos, Definiciones, Recolección de Datos y Técnicas de Análisis. Programas de Política Pública en un Mundo Globalizado”**

---

---

Durante el período comprendido entre el 23 de mayo y el 7 de junio de 2023, se llevó a cabo el Seminario de Posgrado “Discriminación y Violencia de Género: Conceptos, Definiciones, Recolección de Datos y Técnicas de Análisis. Programas de Política Pública en un Mundo Globalizado”, dictado por la Doctora Fiorenza Deriu de la Universidad de Roma “La Sapienza”.

Este evento académico fue organizado en forma conjunta por el Área Interdisciplinaria de Estudios de la Mujer (Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Luján, UNLu), el Instituto Interdisciplinario de Estudios de la Mujer (Facultad de Ciencias Humanas, Universidad Nacional de La Pampa, UNLPam) y el Centro Interdisciplinario de Estudios de Género (CIEG, Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional del Comahue, UNCo), en este último caso, en el marco del convenio firmado por el CIEG y el Laboratorio Minerva de la Universidad de Roma “La Sapienza”.

El seminario se centró en el análisis de la violencia contra las mujeres, desde la perspectiva de la obtención, explotación y análisis de datos, así como su aplicación en la formulación de políticas públicas. Durante el curso, se abordaron temas como la definición de conceptos clave, la legislación internacional, en particular la Convención de Estambul, y las políticas europeas de prevención y combate de la violencia de género. Además, se proporcionaron conocimientos sobre metodologías para la elaboración de encuestas relacionadas con la discriminación, estereotipos y violencia contra las mujeres, la construcción de cuestionarios y diversas técnicas de análisis de datos.

El seminario se llevó a cabo en modalidad presencial y virtual de manera simultánea, a lo largo de seis encuentros distribuidos en tres semanas. Cada una de las tres universidades argentinas involucradas en el convenio asumió la responsabilidad de dictar dos encuentros consecutivos, garantizando así un enriquecedor intercambio de ideas. Las y los participantes virtuales tuvieron acceso a aulas híbridas y la oportunidad de interactuar con la profesora Deriu. La Dra. Deriu cautivó la atención de la audiencia con actividades motivadoras y desafiantes, recibiendo una respuesta positiva y comentarios alentadores, al cierre del seminario, en los que se destacaron tanto las técnicas didácticas utilizadas como la relevancia de los contenidos abordados.

Este seminario representó una valiosa oportunidad para la comunidad académica de las tres universidades involucradas, así como para cualquier persona interesada en profundizar en la comprensión y el abordaje de la discriminación y la violencia de género. El intercambio de conocimientos y la dedicación de la Dra. Deriu enriquecieron significativamente la discusión y el aprendizaje en torno a estas cuestiones críticas. Además, la combinación de las modalidades presencial y virtual facilitó la participación de un público diverso y amplió el alcance de esta importante iniciativa.

**Dra. María Bernarda Torres**  
CIEG-Universidad Nacional del Comahue